

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 5 pesetas
Extranjero y Ultramar . . 40

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esqueletos mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

AÑO VII.—NÚM. 2.634

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 24 de Setiembre de 1900

El Noticiero Sevillano
es el periódico de mayor circulación
de Andalucía

MUEBLES

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Simón Marco
Tarifa, núm. 8

Agustín M. Lerate
Cánavas del Castillo 55
ALMACEN DE MÚSICA

PIANOS

MUEBLES José Baldó

Agujas, 4
Edición de la mañana

Martinez Campos

Por telégrafo

Disposición testamentaria

Madrid 23, 4 40 t.—La noticia de que una disposición testamentaria del general Martínez Campos dice que se le entierre en Zaraus, hace que marchen esta noche a dicho punto el presidente del Consejo de ministros y un ayudante del de la Guerra.

Las tropas de Victoria y de San Sebastián irán a tributarle los honores que a la alta jerarquía del general fallecido corresponden.

En casa del general

Madrid 23, 4 45 t.—Bábase que la casa del general se ve muy visitada, llenándose las listas de firmas, de las más importantes personalidades que veranean en aquella residencia.

La primera firma que aparece en las listas es la de don Juan Valera.

Silvela a Zaraus

El jefe del gobierno marcho a las seis y media a Zaraus. El gobierno quería trasladar el cadáver a Madrid, pero parece que obedeciendo a la disposición del general le enterrarán en Zaraus. Si es así, al ilustre militar no se le tributarán honores.

Como se agravó

Madrid 23, 7 50 t.—La enfermedad del general se agravó con el diagnóstico que le produjo la quemadura sufrida por su hija Angeles, que se encuentra impedida.

Llamado el doctor Moynao a visitarla, encontró en gravísimo estado al general Martínez Campos, aconsejándole viniera a Madrid.

Cuando se acentuó la gravedad, entraron el arzobispo de Santiago de Cuba y un fraile y asegurase dijo al arzobispo:—Con usted me confieso, porque le conozco, con otro no.

Detalles íntimos

(De nuestro corresponsal especial señor Mena)

San Sebastián 25, 2 a 4 t.—A las cinco de la tarde de ayer confesó al general el arzobispo de Santiago de Cuba, que se encuentra en el convento de Capuchinos de Zaraus. Cuando entró el arzobispo, parece le dijo el general:—Con usted sí me confieso, son los frailes no.

El arzobispo estuvo media hora en la casa de Martínez Campos.

Momentos después perdió el enfermo su conocimiento.

Cómo vivía

El general habitaba en la Villa Aurora, ocupando el último piso de la casa, cuya habitación le servía de despacho.

No quería, en manera alguna, habitar el piso bajo, el que dejaba sólo para los recibimientos.

El general hacía vida sedentaria; se levantaba tarde y se acostaba tarde.

En vista de la gravedad del general, le aconsejaron marcharse a Madrid y ponerse en cura; mas no pudiendo hacerlo ya, se llamó al doctor Oroquieta, especialista en enfermedades de las vías urinarias.

El médico dijo padecía un ataque de uremia aguda, declarando inminente la muerte.

Esta mañana, en vista de la gravedad del general, se llamó al arzobispo de Santiago de Cuba, que desde ayer habita en la casa de los condes de Via Manuel, inmediata a la del general.

El arzobispo le dió la unción y le leyó la recomendación del alma.

Por telégrafo se pidió a Roma la bendición de Su Santidad que llegará esta tarde.

Los últimos momentos

Al general le rodeaban su señora y sus hijos María, el marqués de Baztan y don José. Antes de morir tuvo un momento de lucidez, volvió la cabeza y reconoció a su hijo el marqués de Baztan.

Después le dieron fuertes convulsiones, rompiendo a llorar, y entró en el período agónico, durando este dos horas.

Cuando falleció la campana de la iglesia de Zaraus, dió 20 campanadas anunciándolo.

Disposiciones.—Otras noticias

Ayer tarde preguntaron al general si quería hacer testamento, y contestó: No, mi mujer conoce mi última voluntad y ella la cumplirá.

En el momento de morir se hallaban presentes, además de la familia, algunos generales, dos criados y el doctor Oroquieta.

A su hija Angeles, que se encuentra enferma, la ocultaron el triste suceso.

Los que llegan

El duque de la Seo de Urgel llegó dos horas después de morir su padre. En el mismo tren llegaron el ministro de la Gobernación y el general Pacheco, que en nombre de la reina dió el pésame a la familia, y en el suyo se ofreció para cuando se necesitara.

Más tarde fué a Zaraus el general Macías.

El cadáver

El general tuvo una agonía convulsiva, que se corrigió algo con inyecciones de éter.

Al cadáver se le amortajó de uniforme de capitán general de gala, ostentando las ornes de que estaba en posesión.

Mañana se le hará el embalsamamiento y pasado, según se cree, se llevará el cadáver a Madrid.

La capilla ardiente

La capilla ardiente se ha levantado en las habitaciones bajas de la casa, las mismas que le servían de recibimiento. En ellas se colocó el altar, donde continuamente rezan padres franciscanos.

La familia real.—Suspensión de una fiesta

S. M. la reina supo la noticia a bordo del yate *Wanurus*, surto en Pasajes. Se la comunicó el ministro de Estado.

La triste nueva causó a la regente y a la familia real honda impresión.

Por la muerte del general se ha suspendido la *Garden Party* organizada para mañana en los jardines de Palacio.

Para mayor rapidez

Como la estación telegráfica de Zaraus no puede dar abasto al excesivo servicio oficial que se cura, y los telegramas de pésame son también infinitos, he regresado a San Sebastián telegrafando desde aquí para mayor rapidez.—Mena.

A los funerales

Madrid 23, 11 n.—Han marchado a Zaraus el coronel Morera y los señores señores Martínez Campos, O'Donnell y Arderius.

Tributos al general

Toda la prensa publica esta noche el retrato y la biografía del ilustre caudillo, haciendo resaltar el valor, la modestia y el patriotismo del general.

La *Epoca* dice que murió el fador de la monarquía, pero, añade, no falta enteramente el apoyo a la Corona, pues ha llamado la regente dicho apoyo en la fénal nacional que garantiza el asenso del pueblo, como aurora del nuevo reinado.

Respecto de los honores que se tributarán al cadáver, el ministro de la Gobernación comunica que en vista de la oposición de la familia del finado, solo asistirá una compañía con bandera entizada y el escuadrón de la escolta real que le enviará la reina.

En la capilla

Madrid 24, 3 30 madrugada. (Urgente).—Dicen de Zaraus que el cadáver no está, como se dijo, vestido de gala, sino de campaña y sin ornes.

El arzobispo de Santiago de Cuba celebrará una misa ante el cadáver a las siete de la mañana.

Última determinación

Parece que se cumplirá en un todo la voluntad del finado, enterrando su cadáver en Zaraus y no llevándolo a Madrid como se pensó.

EN LAS MERCENARIAS

Misa de madrugada

Esta madrugada se ha celebrado en el convento de las religiosas Mercenarias la fiesta que por grado del Papa viene celebrándose desde hace años en dicho convento en honor de Nuestra Señora de las Merceditas, a las doce de la noche.

A pesar de lo desagradable de la madrugada, el hermoso templo halló base ocupado por numerosas señoras.

La fachada del mismo estuvo iluminada con farolillos de cristales toda la noche, presentando un artístico golpe de vista, y el interior del mismo, también adornado con riquísimas estabas hermosas.

Sus paredes veíanse abiertas con colgaduras blancas y celestes, y al pie de la iglesia se había colocado una hermosa imagen de la Virgen sentada en un sillón, adornada con luces y muchas flores.

A las diez de la noche dió principio a cantarse misas solemnes, asistiendo muchos sacerdotes, y a las doce en punto comenzó la misa que la celebró el capellán de dicho convento.

Las monjas cantaron la misa, y coplas a Nuestra Señora de las Merceditas.

Después de la una de la madrugada empezó la ceremonia del beso la mano a la Santísima Virgen, ceremonia que duró más de media hora, a osaña de los muchos flores que asistieron al acto religioso.

NOTICIAS

Las negociaciones que se siguen con las casas Krupp, Smit-Chamond y Creusot para la adquisición de 140 cañones de campaña de tiro rápido, han quedado rotas. El ministro de la Guerra lo ha notificado oficialmente a los representantes de las respectivas fábricas, después de celebrar una conferencia con el señor Silvela. Esta resolu-

ción, que ha sido muy comentada en los círculos militares, parece que responde a reparos que los constructores extranjeros han hecho para contraer compromisos con el gobierno español, no teniendo éste crédito alguno en el presupuesto que autorice el gasto que representa la compra del citado número de cañones.

Anteayer salieron en Ceuta a pescar, en una pequeña embarcación, dos hombres llamados Manuel Carbonel y José Fernández Solano. Este quedó en una peña en el sitio de Punta Almira, que dista de tierra un tiro de fusil. Estalló la tempestad, y su compañero, por más esfuerzos que realizó, no pudo recogerle, siendo inútiles cuantos trabajos se hicieron para salvarlo. Ayer, a las cinco de la tarde, las autoridades intentaron auxiliarse con un cañón lanzacaños, no siendo posible por reventar en las pruebas el cañón, que hirió levemente a un sargento de mar. La situación del naufragio es grave, y la única esperanza que quedaba anochecho para salvarlo era que cediese el temporal.

El conde León Toistol, apenas repuesto de la grave enfermedad que ha sufrido, ha terminado una obra titulada *Esclaves modernos*, en la cual estudia las últimas corrientes socialistas de Rusia y describe la vida obrera. Hace tiempo que el gran escritor exponer sus ideas respecto de la cuestión social en una revista de Moscú, y habiéndoselo impedido la censura, decidió dar a su estudio forma novelada. A esto se debe la nueva obra de Toistol, que aun no se sabe si aparecerá en una revista ó en un libro.

La reina Victoria de Inglaterra ha otorgado su consentimiento para que en la primavera próxima efectúen un viaje a Australia los duques de York. El duque presidirá la apertura del primer Parlamento australiano en nombre de su angusta abuela.

DE TEATROS

En San Fernando

"Mariana"

Confesamos que, a pesar de haberse estrenado hace algunos años en Sevilla la tan elisibética producción dramática de don José Echegaray, *Mariana*, los sevillanos no la habíamos visto, ni podido apreciar debidamente en sus detalles.

Aparte análisis literarios y filosóficos, no cabe dudar, que dicha obra contiene grandes bellezas y escenas de hermoso vigor dramático que justifican los entusiasmos del público.

En nuestro concepto, *Mariana*, es la última producción de Echegaray, en la que éste muestra su genio en todo su esplendor; la inteligencia que concibió *Mariana* fue la misma que concibió *El Gran Galeoto* y *Locura de santidad*; aquella tiene los defectos, pero también las grandiosidades de estos, y aún más detalles de observación psicológica.

Y como el teatro de Echegaray no enerva en nadie como en María Guerrero, Fernando Díaz de Mendoza y los artistas que ellos dirigen, y es *Mariana*, además, una verdadera e inimitable creación de María Guerrero, no hacemos mucho repitiendo lo que decían anoche todos cuantos asistieron a San Fernando: Que estuvo sublime, magistral, portentosa.

Lo mismo en los momentos de dolor, que en los instantes de desesperación, de amargura y de mujer enamorada que no quiere enamorarse, rayó a cohesa altura.

Magnético al público con sus granadas de acrílico enigmático, y le hizo reír y llorar y pasar por todas las dudas, las alegrías y las angustias porque le plugo al autor hacer que airavase el espíritu de *Mariana*.

Fernando Díaz de Mendoza interpretó el papel de *Daniel* con grande entusiasmo y plausible acierto, patentizando ser artista consumado y primer actor dramático por derecho propio.

Así lo reconoció la numerosa y selecta concurrencia, premiando, repetidamente, con sus aplausos tan notable labor.

Los demás actores contribuyeron al éxito de la obra.

La misa en escena con gran propiedad y lujo, y los trajes que lució María Guerrero muy elegantes, y muy eslogados por el bello sexo.

En cuanto a las ovaciones que el público prodigó a María Guerrero, fueron tantas, tan entusiastas é insistentes, que seguramente habrán colmado, por muchas que hubieran sido, las aspiraciones de tan eminente actriz.

El señor Carri muy bien en su papel de don Cástulo.

Como las anteriores noches, las localidades altas estuvieron llenas por completo. En palcos y plateas hubo mayor concurrencia que en las tres primeras funciones; pero aún pudimos observar lamentables claridades.

El hermoso drama trágico de don Manuel Tamayo y Baus *Locura de amor*, se representará mañana con el siguiente reparto:

La reina doña Juana, señora Guerrero; Aldava, señora Martínez; doña E. Vira, señora Canolo; El rey don Felipe, señor Díaz de Mendoza; El capitán don Alvar, señor Perri; El almirante de Castilla, señor Orera; Ludovico Mastiano, señor Robles; don Juan Manuel, señor Amato; El marqués de Villena, señor Medrano; don Friberto de Vera, señor Calle; Garcí Pérez (mesonero), señor Díaz; Herónida, señor Calvo; una moza del mesón, señorita Baena; otros papeles secundarios.

Obras nuevas

Durante la temporada de invierno se estrenarán, entre otras, en el teatro de San Fernando, las siguientes obras literarias: *Euda*, ópera del maestro Vives; *El ciudadano Simón*, del oficial de marina don Manuel Manrique de Lara, la música, y el libro de Antonio Palomero y Eduardo Luspón, (arreglo de un melodrama francés);

La rebreta, de Frances Rodríguez y González Llana, música del maestro Zurrón; *Las parrandas de Fuengirola*, de Flores García y Briones, música de Brull; *La noche de Reyes*, de Arniehes y Chapí; *El tío Quico*, de Dacosta y Paso, música de Chapí; *La Virgen de Roncesvalles* de Pascual Millán, música del maestro La Regla.

Tiro de pichones

En Sevilla

A la tirada celebrada ayer tarde en Tablada asistieron los señores Osborne (don Roberto), Héctor (don Juan), Saberton (don Gualterio), Garay (don Joaquín), Palomo (don Antonio), Machuca, Bilbao (don Gonzalo), Tassara y Luchau (don Víctor).

Ganó la primera pifa el señor Luchau, notable tirador forastero; la segunda el señor Saberton, la tercera el señor Luchau y la cuarta y quinta el señor Osborne, la sexta, séptima y octava el señor Camino (don Basilio).

Se cruzaron muchas apuestas entre el extraordinario número de aficionados que asistieron a presenciar el tiro.

Como tiradores notables sobresallieron los señores Osborne (don Roberto) y Luchau (don Víctor).

El domingo próximo se verificará una extraordinaria tirada.

En Jerez

La tirada celebrada ayer en Jerez resultó muy animada.

Se tiraron siete pifas, que fueron ganadas en el orden siguiente:

- 1.ª Por don Bartolomé E. Vergara.
- 2.ª Dividida entre don José Domecq y Mr. H. Seymour Davies.
- 3.ª Don Joaquín María Rivero y González.
- 4.ª En esta pifa se disputaba un premio de 500 pesetas, que ganó el mismo señor Rivero.
- 5.ª Ganó don Bartolomé E. Vergara.
- 6.ª Competencia entre un bando formado por los señores don Pedro N. González Soto, don José María Rivero, don Manuel Cantillo, Mr. Tompson y don Luces Rubín y otro bando que lo formaban los señores don José Domecq, don Bartolomé E. Vergara, don Ignacio Lasaletta, Mr. H. Seymour Davies y Mr. C. Williams.

Ganó este último grupo por seis pájaros.

7.ª Otra competencia: Formaban un grupo don Manuel Cantillo don Pedro N. González Soto, Mr. H. Seymour Davies, don Luces Rubín y don Joaquín María Rivero.

Formaron el otro grupo don José Domecq, Mr. Tompson, Mr. C. Williams, don Bartolomé E. Vergara y don Ignacio Lasaletta.

Ganó el primer bando por un pájaro de diferencia.

También tomaron parte en las tiradas, los señores don Ricardo Ivison Pastor y don Patrio y don José E. Ivison O'Nea.

A la fiesta asistieron numerosas personas de la buena sociedad jerezana.

Para el próximo domingo se prepara otra tirada, en la que es probable se conceda también un premio de 500 pesetas.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Lo de correos

Madrid 23, 11 30 n.—El señor Primo de Rivera ha presentado una renuncia al cargo de ministro, fundándose en que los vocales que lo juzgaron eran inferiores en categoría a la suya, y además que uno de los vocales está sometido a otro expediente.

Varias noticias

El señor Gasset marchará el miércoles a Ciudad Real y Alcañete para inaugurar los pantanos.

El señor Romero Robledo ha contestado a los gremios de Madrid agradeciéndoles su adhesión. Confía en imponer la regeneración.

El señor Viesca ha aceptado la Dirección general de Agricultura.

Los azucareros

Los azucareros se han reunido, aprobando las bases del sindicato.

Este solo lo firmarán los azucareros, excluyéndose las industrias anexas. Tendrán un capital de 20 millones, con el que adquirirán los productos para la fabricación, fijándose en 60 pesetas los cien kilos de azúcar de primera, como precio regulador.

Paraiso no dimite

Dicen de Zaragoza que don Basilio Paraiso, é instancias del señor Castro, decidió continuar en la presidencia de la Unión, confirmando que se ha dicho acerca de la nueva campaña.

Declaró seguirá igual, sin aspirar nunca al poder.

Unión republicana

Madrid 23 madrugada. (Urgente).—La prensa publicará hoy el Manifiesto de la Unión Nacional republicana, en cuyo prólogo se explica la tardanza en publicarlo, por haber estado suspendidas las garantías. Inserta el programa aprobado en la Asamblea de dicha Unión.

Telegramas de provincias

Fiesta ciclista.—Del Ayuntamiento

Barcelona 23, 4 t.—En el Parque se han celebrado las carreras de bicicletas organizadas por la Federación Gimnástica, habiendo ganado los campeones de Cataluña y Barcoña respectivamente, los ciclistas don Salvador Legat y don Juan Durán.

La ponencia de concejales no ha terminado sus descargos contra la inspección realizada por el señor Golfín.—Simó.

Telegramas del extranjero

El Banco de Río Janeiro

Río Janeiro 23.—Los accionistas del Banco han aceptado la proposición del gobierno de pagar los depósitos con bonos de tres por 100, encargándose el Estado de la administración del Banco.

Una huelga

París 23.—Los empleados de los ómnibus y tranvías de Lyon se han declarado en huelga, interrumpiéndose el servicio.

Lo de China

Detalles.—Una explosión

La columna aliada que atacó a Reikang la componían 3.000 alemanes, 1.000 franceses y un destacamento de la marina austriaca. Los chinos cedieron, después de breve resistencia, escapando 8.000 de ellos. Los aliados tuvieron tres muertos y 15 heridos á consecuencia de la explosión de una mina cercana.

Un atentado

Atenas 24.—Ha llegado el príncipe Jorge. En el momento de la llegada un excofial, al parecer loco, sujetó las riendas de los caballos del coche que conducía al príncipe. Detenido el excofial se le registró, encontrándose un revólver.

Toros y novillos

En Madrid

El tercero respondía al nombre de *Lagaritjo*, de pelo negro bragao y bien puesto. *Bombita* le da un quiebro de rodillas con mucha limpieza. (Palmas.)

Con más voluntad que poder aguantó de los de tanda ocho puyazos por tres caídas y un penco al arrastre.

Bombita se luce grandemente en quites. Después de tres pares regulares pasó á la jurisdicción de *Machquito*.

Rafael González, de perla y oro, mulateo de cerros, aunque movido, quizás por las malas condiciones de la res.

Seguía con la muleta una faena pesada, pues el toro se declaró huído.

Des de una estocada ida y algo contraria, tirando superiormente, y de un descabello mandó al arrastre al corrupeño. (Ovación.)

Escrupulos era el áilas del cuarto, haciendo en castaño, bonito de lámina y de escasa bravura, pues se salía solo de la suerte.

Aguantó siete varas, por dos caídas y un caballejo muerto.

Los espadas se adornan en quites. *Triguero* y *Morenito* cuelgan pares medanos.

Ricardo Torres pasa con valentía aun cuando el toro humilla y se defiende. Remata la suerte con media estocada buena y tres pinchazos sentando bien. Acaba con un magnífico descabello. (Ovación.)

Quinto

De nombre *Sañador*, herido en negro, grande y corralón. *Lagaritjo* le da tres verónicas buenas y, al intentar un lance de frente por detrás, es volado aparatadamente, saliendo por fortuna ileso.

Bombita se retira á la enfermería lastimado en una mano á consecuencia de un golpe recibido en otro anterior.

El bicho toma seis varas por cinco caídas y dos caballos muertos.

Valencia y *Pastor* lo banderillean pésimamente. *Bombita* sale de la enfermería, siendo recibido con palmas.

Lagaritjo va hacia el toro, al que pasa de cerro y parado, para una estocada buena, entrando bien. (Palmas.)

Sexto, *Ramón*, herido en negro y fino, aguantó de menor tamaño que los anteriores.

Continúan las palmas á *Lagaritjo*. *Ramito* aguantó seis varas á cambio de dos caídas que propiá á los montados y dos bajas en las caídas.

Los espadas se lucen en quites. Cambiada la suerte los matadores cojean los palos.

Machquito después de varias quiebras y otras filigranas deja un par abierto. *Lagaritjo*, llegando bien, prende medio par. *Bombita*, después de varios adornos, onarteo un buen par. (Palmas.)

Machquito pasa de muleta con *Lagaritjo* to y, entrando al volapié, pincha en hueso. Termina con la vida de *Ramito* de una estocada contraria por atraerse de toro. (Ovación.)

En Nimes

Nimes 23, 6 t.—Los toros de Ripamillan jugados hoy dieron mediano juego. Don Luis y *Quinto* fueron ovacionados en la hora suya. prensa.—C.

En Valladolid

Valladolid 23, 6 15 t.—Los de Carreras, fuerón buenos, matando ocho caballos. *Pepe-Hillo* quedó bien y *Guerrito* superior. El francés Roberts cumplió.—C.

En Sanlúcar de Barrameda

Sanlúcar de Barrameda 23, 7 t.—Con media entrada en la sombra y un lleno completo al sol dió principio la corrida, á la que asiste el infante don Antonio.

Después del paso de las caídas, sacan los bártulos de don Taoredo, y éste, vestido de comendador fallecido, ocupa su pedestal, escuchando aplausos.

El toro *Sañador*, y en vez de causar un descabello, huyó de aquella figura estrafalantaria, haciendo que el hipnotizador quedara bien y escuchara palmas.

El toro se apodaba *Coqueto* y fué negro y de carnes. *Gordito* le dió cuatro buenos lanceos.

Arriero y *Melero* lo plean, haciendo muchos quites los espadas. Al terminar el toro quedaron dos acémilas destripadas en el ruedo.

Romero y *Mellao* cuelgan cuatro pares buenos y *Gordito*, de grana y oro, brinda, y, después de una faena inteligente, coge una estocada buena. (Ovación.)

La fiesta de las Mercedes

Son muchas las iglesias de Sevilla que hoy han celebrado la fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes. En donde han tenido lugar estos onchos con más pompa ha sido en la parroquia del Salvador, costada por la hermana ad de Nuestro Padre Jesús de la Pasión. Dijo la misa de la función el presbítero don Francisco Máximo Álvarez y pronunció una elocuente plática el cura propio de San Nicolás don Juan Manuel Sanz y Saravia. Concluida la fiesta, se dió la bendición papal a los fieles. Por la mañana, a las ocho, y durante la celebración de una misa rezada, recibieron la Sagrada Comunión todos los hermanos de dicha cofradía, entre los cuales abundan las señoras. En la parroquia de San Vicente se ha celebrado hoy una misa; pero la fiesta principal tendrá lugar el día 30, último día de novena, cuyo día predicará don Eduardo Juárez de Negrón. En el convento de las religiosas mercenarias también hubo esta mañana solemne función a la que asistió numerosa concurrencia.

Noticias generales

Al fin fué puesto en salvo el naufrago de Centa a quien nos referíamos en una noticia publicada en la anterior edición. Para conseguir su objeto, los salvadores comenzaron a tender un puente con grandes tablas con objeto de llegar a la peña donde estaba el peñador naufrago. Ya se había logrado aproximarse, cuando cediendo el temporal permitieron que un bote, tripulado por el patrón Villalba y diez individuos, lograra llegar y poner en salvo al infeliz prisionero. Es digno del mayor elogio el arrojo del capitán Juan Martínez Bravo y del teniente de ingenieros señor Pretel, quienes se arrojaron al mar para tender el puente. El preso merece una recompensa. El sargento herido por la explosión del osfión lanzasabos, continúa igual. Con disgusto se ha comprobado que no existían aparatos para estos casos. Dice un periódico que en aguas de Barcelona se ha pescado un tiburón de mayor tamaño de los que ordinariamente suelen verse en el Mediterráneo. Su peso se oscila en 600 kilogramos. Se le han extraído del vientre gran cantidad y variedad de objetos. La Gaceta de Venecia dice que su corresponsal en Padua le comunica ha sabido por buen conducto que un anarquista llamado Pitó recibió orden de asesinar al duque de los Abruzzos al regresar de la expedición al Polo. Parece que dicho individuo se había propuesto realizar el mandato cuando el duque fuese al Veneto para visitar a la reina Margarita, asegurándose que dicho anarquista se halla en Padua. La policía parece que ha verificado muchas pesquisas, pero hasta el presente no ha podido descubrir nada que venga en apoyo del rumor que ha propagado el diario veneciano. Una nota poco agradable caracterizó el final del banquete de los alcaldes en París. En el momento del Champagne, y cuando el alcalde de Argel, Max Regis, saludaba a la República en nombre de Argelia, produjéronse manifestaciones ya favorables ya adversas a dicho político, cambiáronse frases vivas y fuertes y la policía tuvo que intervenir, llevándose a Max Regis. Los reyes de Portugal emprendieron en el próximo mes de Octubre una excursión a Oporto, donde permanecerán tres ó cuatro días. Este viaje tiene importancia política, pues las ideas dominantes en aquella ciudad no son las más afectas a las del actual gobierno conservador del vecino reino. Es posible que el gobierno español envíe a Oporto un buque para saludar a los reyes, respondiendo así a la atención de éstos con los de España en su viaje por el Cantábrico. En Barcelona la fábrica de tejidos de los señores Roman hermanos paralizó el sábado sus trabajos a consecuencia de la crisis industrial que padecen Cataluña. En Olot los obreros de la fábrica de don Basilio Descals se han declarado en huelga. Vuelven a temerse un cierre general de fábricas. Dice Le Figaro que Mr. Waldeck Rousseau, presidente del Consejo, ha firmado la destitución del alcalde nacionalista de Lima, que con motivo del proyectado banquete de los alcaldes, dirigió una carta injuriosa al presidente de la república.

Las corridas de feria

Esta mañana llegaron a Sevilla los toros de la ganadería portuguesa de don José Palha, que han de ser jugados en nuestro circo taurino el último día de feria de San Miguel. Para presenciar la faena de desenganar a los bichos, asistieron al corral del Cuarto, propiedad del señor Mirra, muchos aficionados, entre los cuales estaban los señores don Enrique Moreno, don Francisco Vides, don José Naranjo, don Francisco Arjona Reyes, Currito, Mirra (don Eduardo, don Antonio y don José) y don Ricardo Ruiz de la Vega, empresario de nuestro circo taurino. Desde la estación al corral fueron conducidos los cajones, arastrados por parejas de mulas, y una vez todos en un cerrado, fueron desenganados, sin que ocurriera incidente alguno. Las reses, según la opinión de los aficionados que las han visto, son muy grande, de bonita lámina y abundantes en madera. Las señoras son las que siguen: Ballester, ordeno salpicado; Romoplindes, ordeno; Guitarro, chorreao en verde; Verdoso negro; Crevelo, negro gloriado; y Berendiano, blanco bovinegro. Este toro es el que mandó el señor Palha, con el que se llevó el primer premio en el concurso de reses bravas. Los novillos del señor Mirra que han de lidiarse el segundo día de feria, y que también se encuentran en dicho corral, tienen las siguientes reses: Pajarito, núm. 25; Rojetero, núm. 60; Garagantillo, núm. 59; Serrano, núm. 88; y Resbaloso, núm. 87; negros; Pobrecito, núm. 56, colorado y ojo de perdiz; Madroñito, núm. 98, cárdeno; y Caramelo, núm. 118, chorreao en morcillo. El jueves por la tarde quedarán expuestas dichas corridas en Tablada para que los aficionados puedan verlas.

nes y se han presentado muy buenos ejemplares, especialmente en el ganado mular. Los precios de venta han fluctuado: Muletas lechares de 1 800 a 1 700 reales; muletas de 30 meses de 2 800 reales a 4 000; muletos lechares de 1 000 a 1 300 reales; muletos quinceños de 1 500 a 1 900 reales; buques de 1 800 a 1 500; vacas de 800 a 1 000; ganado de cerda pocas transacciones y estas a precios bajos; los más caros a 85 reales arroba, y anual muchas ventas y a buenos precios. La guardia civil de Chipiona ha logrado al fin descubrir y capturar a los duendes que traían en continua alarma a una pacífica familia de aquel vecindario, que todas las noches veía asaltada su casa por seres misteriosos é intangibles, y que han dado lugar a un regular escándalo, produciendo algunos accidentes, uno de verdadera gravedad, hechos de los que nos ocupamos oportunamente. Los detenidos son un empleado de consumo de aquella ciudad, su mujer y un hermano de ésta. Estos habitaban en una casa inmediata a la de aquéllos, por la que era fácil pasar a ella para asustarlos. Según han declarado, solo proponíanse hacerles abandonar la casa y que la vendieran a bajo precio, por suponerla embrujada, y que la adquiriera el padre de los detenidos. —Leemos en un periódico de Sanlúcar de Barrameda: —Se dice que el alcalde accidental de esta ciudad tiene pensamiento de quitar el pesante del ayuntamiento por donde pasa el teléfono de Palacio y retirar la guardia que está al servicio de S. A. E. por resentimientos muy nuevos. —Es esperado en Puerto Real el obispo de Cádiz, señor Rancés y Villanueva. —Mañana saldrá de Cádiz para Madrid don Rafael de la Viesoa, con objeto de hacerse cargo de la Dirección general de Agricultura.

Para terminar, daremos cuenta de las principales colecciones que han obtenido premios en la Exposición de París. El jurado dispuso de 174 medallas para 157 expositores, con lo cual se comprende que casi todos obtuvieron alguna. Se acordó conceder un Gran premio a M. Paul Miraband por su excelente envío de sellos suizos, que constituye el principal atractivo de dicha Exposición. Además, dicho señor, ha ganado cinco medallas de oro y cuatro de plata por otras colecciones parciales; el señor Huffeld una medalla de honor por su soberbia colección de los Estados alemanes, y medalla de oro por colecciones de diferentes países, los señores H. Haro, Henry de Martini, Grunewald, el conde de Rolenet, Wilhofer, Dorming Bechton, Cautel Bey, Gunther y muchos más que no consignamos por falta de espacio. — R. F.

Información militar

Por real decreto se ha autorizado a la Ploteoría militar de Sevilla para adquirir por gestión directa, y sin las formalidades de subasta, de la Sociedad francesa de metales, el latón necesario para la construcción de óspulas para la cartuchería Mauser. —Ha sido nombrado ayudante de campo del general de brigada don Tirso Albert y Sans el primer teniente de caballería don José Morales y Arboleya. —Se ha concedido la cruz de Carlos III al capellán segundo del cuerpo eclesiástico del ejército don Antonio Vila Palmar. —Ha sido declarado apto para el ascenso el coronel del regimiento de Soria número 9 don Julio Vidaurre y Garofa. —Ha sido nombrado primer jefe de la comandancia de la guardia civil de Málaga el teniente coronel don Emilio Mola y Lopez. —Ha sido destinado a la comandancia de la guardia civil de Sevilla el segundo teniente don Rafael Herreras Doblas.

Suceso desgraciado

Los detenidos son un empleado de consumo de aquella ciudad, su mujer y un hermano de ésta. Estos habitaban en una casa inmediata a la de aquéllos, por la que era fácil pasar a ella para asustarlos. Según han declarado, solo proponíanse hacerles abandonar la casa y que la vendieran a bajo precio, por suponerla embrujada, y que la adquiriera el padre de los detenidos. —Leemos en un periódico de Sanlúcar de Barrameda: —Se dice que el alcalde accidental de esta ciudad tiene pensamiento de quitar el pesante del ayuntamiento por donde pasa el teléfono de Palacio y retirar la guardia que está al servicio de S. A. E. por resentimientos muy nuevos. —Es esperado en Puerto Real el obispo de Cádiz, señor Rancés y Villanueva. —Mañana saldrá de Cádiz para Madrid don Rafael de la Viesoa, con objeto de hacerse cargo de la Dirección general de Agricultura.

Los novillos del señor Mirra

Los novillos del señor Mirra que han de lidiarse el segundo día de feria, y que también se encuentran en dicho corral, tienen las siguientes reses: Pajarito, núm. 25; Rojetero, núm. 60; Garagantillo, núm. 59; Serrano, núm. 88; y Resbaloso, núm. 87; negros; Pobrecito, núm. 56, colorado y ojo de perdiz; Madroñito, núm. 98, cárdeno; y Caramelo, núm. 118, chorreao en morcillo. El jueves por la tarde quedarán expuestas dichas corridas en Tablada para que los aficionados puedan verlas.

Toros en Logroño

En la segunda corrida de Logroño se han lidiado toros del Colmenar por las cuadrillas de Conejito y Algabeño. Conejito, de encarnado y oro, despachó a su primero, que estaba completamente huido, de media estocada, un pinchazo y una en su sitio, que hizo doblar al bicho. Oyó aplausos por su faena inteligente. El segundo toro fué retirado al corral después de una bronca mayúscula. Habíase anunciado que recibiría en los corrales una cornada en el vientre, pero que los veterinarios le declaraban útil para la lidia. Resultó precisamente lo contrario y de ahí el monumental escándalo que se promovió, llenándose el ruedo de sandías y piedras, una de las cuales alcanzó al Algabeño. Algabeño mató al colmenareño que sustituyó al anterior, de media estocada y un volante en el vientre. Antonio de Dios, remató al tercero de un pinchazo, media estocada y un intento de descabello. Al cuarto toro hubo que darle fuego, por ser un bueyanón digno de una carreta. El chico de la Algabeña le atizó un metazo, dos pinchazos y un estocada verdaderamente canchales. Conejito pasó con la derecha a su tercero, le propió una estocada a paso de banderillas y volviendo la cara, y terminó descolabando a la primera. Algabeño está, a petición del público, los trastos a Pataferrillo en el último toro. El muchacho hace una faena lucida con la muleta; pero se tira a matar desde lejos, teniendo la suerte de agarrar una estocada que da fin del bicho y de la corrida. Se le concede la oreja y se sacado de la plaza en hombros. Restimen: Todo malo, a excepción de los toros, que resultaron malísimos. Mataron 10 caballos.

Noticias regionales

Ha terminado la feria del Carpio (Córdoba) que ha estado muy animada y concurrida. Se han verificado muchas transacciones y se han presentado muy buenos ejemplares, especialmente en el ganado mular. Los precios de venta han fluctuado: Muletas lechares de 1 800 a 1 700 reales; muletas de 30 meses de 2 800 reales a 4 000; muletos lechares de 1 000 a 1 300 reales; muletos quinceños de 1 500 a 1 900 reales; buques de 1 800 a 1 500; vacas de 800 a 1 000; ganado de cerda pocas transacciones y estas a precios bajos; los más caros a 85 reales arroba, y anual muchas ventas y a buenos precios. La guardia civil de Chipiona ha logrado al fin descubrir y capturar a los duendes que traían en continua alarma a una pacífica familia de aquel vecindario, que todas las noches veía asaltada su casa por seres misteriosos é intangibles, y que han dado lugar a un regular escándalo, produciendo algunos accidentes, uno de verdadera gravedad, hechos de los que nos ocupamos oportunamente. Los detenidos son un empleado de consumo de aquella ciudad, su mujer y un hermano de ésta. Estos habitaban en una casa inmediata a la de aquéllos, por la que era fácil pasar a ella para asustarlos. Según han declarado, solo proponíanse hacerles abandonar la casa y que la vendieran a bajo precio, por suponerla embrujada, y que la adquiriera el padre de los detenidos. —Leemos en un periódico de Sanlúcar de Barrameda: —Se dice que el alcalde accidental de esta ciudad tiene pensamiento de quitar el pesante del ayuntamiento por donde pasa el teléfono de Palacio y retirar la guardia que está al servicio de S. A. E. por resentimientos muy nuevos. —Es esperado en Puerto Real el obispo de Cádiz, señor Rancés y Villanueva. —Mañana saldrá de Cádiz para Madrid don Rafael de la Viesoa, con objeto de hacerse cargo de la Dirección general de Agricultura.

Lagartijillo en su primero y segundo cumplió bien y en su tercero superior. El Bebe hizo lo bien y superior en su segundo y primero y superiorísimo en su tercero. —C.

En Consuegra

Madrid 24, 2 30 madrugada. (Urgente).—Dioen de Consuegra que los toros de Arroyos lidiados allí ayer tarde fueron malos. Al salir el tercero se arrojaron proyectiles al redondel, interviniendo la benemérita. Machaca bien con la muleta y superior matando. Torerito cumplió. —C.

Edición de la noche

CONVERSACIONES POLITICAS

La política del presidente

Desde que se murió Castelar no pontifican más que Silvela. Haremos esto. Ocurrirá lo otro. Prepararemos lo de más allá. Pienso tal cosa. Decretaré lo que digo. Digo lo que sucederá. En esos pasamos el tiempo. Usa de la absoluta libertad que ha tenido como nadie, para gobernar, el actual presidente del Consejo de ministros con pleno uso, con abuso probablemente del tiempo y de los hombres. Habla más que Rodríguez Sampedro y hace menos que hacía Sagasta. Cada tercio día publica una epístola a los liberales ó a los gamacistas, y generalmente a costa de los primeros y a beneficio de los segundos. Y se entretienen en mortificar al prójimo y en objetivar los acontecimientos. En lo que no piensa de ninguna manera es en resolverlos. Ha hecho un excursión veraniega tan campante, ofreciendo en todas partes lo que le pedían, con el desahogo del que está convencido de su falta de memoria para recordar las peticiones. No ha sido nunca liberal don Francisco Silvela. Su paternal amigo, el amigo de su alma y de su condición fué desde la infancia el más reaccionario de los silvelistas don Santiago Liniers, exgobernador de Madrid. Sus discursos primeros, aquellos que pronunció en las Cortes revolucionarias, son los mejores de todos los suyos. Oía entonces a Cánovas como a un oráculo, pero decía lo que era más conforme a sus sentimientos y declaraba como todos los reaccionarios, que el tiempo pasado fué mejor y que las libertades antiguas eran las preferibles, y el mejor alon de los reyes. Más adelante representó a la derecha de su partido. Hablaba muy en culto y esta novedad entre la política de segundo orden, como lo es, le produjo grandes simpatías entre los vulgo de todas las clases, y no pocas entre las ingenuas que tomaron por formas excelentes de excelentes pensamientos, lo que no era más que barniz de la conversación, pulimento de las palabras, sintaxis sacudida del polvo y algo más evadido en la ordinaria manera general de producirse los hombres de partido. Pero siguió aborreciendo las libertades, declaró un día que no creía en Cánovas. No creía porque lo consideraba demasiado liberal. Al siguiente levantó la disidencia y pidió en sus primeros discursos la reforma del jurado, la limitación del derecho electoral, la enmienda conservadora del Código de las penas; un cambio radical en el estado de derecho vigente. Tuvo pocas censuras para los gobiernos semejantes al suyo. Ninguna para los ministros que no gobernaban. Para los otros que mostraron pensamiento, ideas, resolución y carácter eligió las más violentas acusaciones conocidas, y se pasó las horas imaginando conceptos injuriosos para que se los aplaudiera la galería. No solicitó a la prensa por afecto, sino para mortificación de sus adversarios. Dios que la oposición que se le hace no le produce grandes heridas, porque no se le combate, como él combatía, desde la oposición a todo el mundo. Y condenó cuanto hicieron todos, para venir a hacer él más tarde y coplando a los demás lo que antes que él hicieron otros. Hoy está reducido a sus amigos y a sus deudos. No le queda un periódico convencido a su disposición. Ha disipado todas las esperanzas. Ha mejorado todo lo que de él se prometieron los fácilmente disueltos a creer en las palabras académicas. Y sigue hablando, pero diciendo palabras. Ninguno de sus conceptos envuelve una solución. Ve lo que pasa y lo refiere. Excesa hasta el comentario, hasta aquello mismo de que fué siempre generoso. En lo que no varía es en la afición de amargar la vida a los liberales. Ya dice que hasta la primavera no pueden pensar en heredarle. Y encarga a Dato que alargue el plazo, declarando que había conservadores hasta la mayor edad del rey. Es cierto que no irrita grandemente esta manera de gobernar; que no excarba los ánimos esta condición del señor Silvela; que hombre que se acordara con algodón en rama a unos y con peña de acero a otros, no produce en contra suya grandes indignaciones; es cierto que gobernantes así no perderán un país; pero tampoco lo salvarán y menos lo reconstruirán con éxito. Los últimos actos, los últimos discursos, frases, paréntesis ó alusiones del señor Silvela, se reducen a amenazar a los liberales con sus frases hasta ahora reservadas. El día que los públicos, el día que quiera de veras combatir a Sagasta, será la víspera de su caída; la víspera de aquél en que Sagasta vuelva al gobierno. Entretanto procurará Silvela evitar tan malo acontecimiento, porque ores que no puede venir sobre el país mayor calamidad que la vuelta del fusionismo al poder. Su deseo último sería entregarse a Gamazo; pero lo dará a entender y no lo consentirá jamás. En las cosas pasan ó los sucesos se aproximan, los políticos del presidente del Consejo de ministros, no está redolida a prolongar su estancia en el gobierno, no tanto por alargar su vida ministerial como por alargar la oposición de Sagasta; no tanto por conservar su influencia al frente del poder ejecutivo como por retrasar, y si pudiera hacerla imposible, mejor, la influencia del jefe de los fusionistas.

En Málaga

Málaga 23, 7 30 n.—De Perez de la Concha fué el ganado lidiado esta tarde. El primero aguantó cinco varas, por tres caídas. Morenito se luce en quites. Antolín y Recorte parecen bien, y Morenito, después de ocho pases naturales, cambiados y de pecho, atiza un volapié superior, entrando en corto. El segundo desolara manso. Morenito pretende fijarlo, sin lograrlo. Condenado a fuego le cuelgan tres de los de tronco entre Baena y Vega. Rerre, previos seis pases naturales y redondos, atiza una estocada que le vale una ovación y la oreja. El tercero aguantó cinco varas, por cinco caídas y tres caballos al arrastre. Morenito y Rerre se lucen en quites. Recorte y Pito parecen bien. Morenito emplea dieciocho con la izquierda, naturales, de pecho y redondos para un volapié superior. Descabelló a la primera. (Ovación y la oreja.) El cuarto lo pisan siete veces, y hace dar cuatro batacazos, matando tres acémilas. Orteguita y Ollero cuelgan tres medios pares. Rerre, de cerca y con valentía, emplea tres pases con la izquierda y dos con la derecha para una estocada hasta la mano. (Ovación y la oreja.) Sale el quinto que hace cuatro veces por lo de anpa, que caen en des. Morenito cojea oportunamente en una caída al descolabando. Parean los espaldas y el Rerre ojea un par bueno al cuarto y quinto más, cuanto el toro es manso y está quedado. Morenito, previo cinco pases cambiados, de pecho y parando mucho, entra en corto, cogiendo un buen volapié, del que sale volado, sufriendo una contusión en la frente. Se levanta y vuelve al toro, dándole dos pases y una estocada que hace suombrir al bicho. El sexto sufre seis varas, por tres caídas, haciendo morir dos caballos. Vega y Baena parecen bien. Rerre da quince pases cambiados, de pecho, redondos y con la derecha para un pinchazo y otro, entrando bien. Después oge media estocada buena (saliendo enganchado, pero lleso. (Ovación y la oreja.) La entrada buena y caballos muertos, nueve. —Corresponsal.

En Bilbao

Bilbao 23, 7 40 t.—Hoy se celebró en este circo taurino la corrida novillada con toros de Lizaso por los diestros Valentín y Cocherito de Bilbao. Valentín despachó su primer toro de una estocada y otra media. (Aplausos.) En el segundo hizo una faena notable, propinándole un pinchazo y una estocada. Banderilleteo, dejando un soberbio par cambiado. (Palmas.) En el quinto estuvo colosal, siendo ovacionado. Con la capa lució mucho, resultando para la afición desconocido desde la última vez que toró en esta plaza. Después le siguió el Cocherito de Bilbao, que despachó sus tres toros como pudo. El diestro hizo onante estuvo de su parte por salir airoso no consiguiéndolo por las malas condiciones del ganado, que resultó blando, casi huido. El Cocherito pasó bien de muleta ó hizo un cojeo oportuno. En el quinto y en el sexto consiguió dos buenos pares. Maera chico colocó al quinto toro un soberbio par de a cuarta, valiéndole una estruendosa ovación. El diestro Linares fué volteado sin consecuencias al intentar dar el quiebro al quinto toro. Marieron tres caballos. El público salió disgustado. El tiempo espléndido. —Ruy Wamba.

En Oviedo

Oviedo 23, 7 t.—Los toros de Bañuelo lidiados hoy han dado regular juego, matando siete caballos.

Notas de sellos

Cabo de Buena Esperanza.—Parece que la emisión de sellos hecha por los boers en Wryburg es real y no fantástica como hasta ahora se ha creído. El Monthly Journal, ha visto un «aviso postal» dado en Pretoria el 29 de Noviembre de 1899, firmado por don Isaac van Alphen, del cual reproducimos el párrafo siguiente: «Sellos para la administración de correos de Wryburg: Para satisfacer las necesidades del servicio postal en Wryburg, los sellos del Cabo de Buena Esperanza han sido sobrecargados con las letras Z. A. B. y puestos en circulación en esta capital. Las cantidades de sellos que han recibido esta sobrecarga, es la siguiente: Sellos de 1/2 penny, 2 500; 1 penny 2 500; 2 1/2 p. 1 000, y 500 de 6 p., que fueron convertidos en de dos penny. Lo que es preciso coleccionar.—Conocidos filatelistas recomiendan a los aficionados que procuran dedicarse con especial atención durante el presente año a coleccionar los sellos de los países siguientes: Portugal y colonias.—Este grupo está muy poco ó casi nada estudiado, y quitarlo las indies portuguesas, no es muy caro. En las antiguas emisiones de Portugal hay gran número de variedades como el 5 reis (1853) y el 5 reis (caballos lises); tipos del 25 reis, azul, de 1856, y 25 reis, rosa, de 1862, y quien sabe si quizás otros valores. Además de esto, desde 1885, encontramos un papel muy diferente del de las antiguas emisiones y muchísimas variedades. Los ducaos italianos.—Los ducaos constituyen un grupo muy interesante, y a la par muy descuidado. Los hermosos sellos de ducaos son sus numerosas impresiones, retratos y pinchas, Médena, los Estados Pontificios, Parma y Toscana, ofrecen anoho campo al estudio y al mismo tiempo al lucro. Las antiguas colonias españolas.—Cuba, Puerto Rico y Filipinas, cuyos sellos des-

Está con el mo h... p... Utr... Señ... A l... to de... adm... A alim... llama... logia... A l... de al... rator... A l... out... má... árabe... gund... A l... nos li... A l... de la... segun... A l... librer... gund... médic... médic... Ter... tigr... xima... xima... colun... altas... ment... nima... mo al... lo ha... geras... Cor... dré e... de M... Tam... do oc... decor... Cincos... para... cosio... rosa... tan á... zas li... de e... cuado... verd... dolo... Tam... tades... cías e... segun... flos... La... resli... 400 r... bono... 289; l... bonos... y con... divid... de tar... quez... Se... habie... bern... gund... respo... tabie... En... grial... result... cars, ... por l... correa... Pr... caros... Piere... (79). —Ant... choza... villa... rando... cendi... guard... M... mien... Lon... qre p... depre... vas p... que q... baja... Seg... la Ga... mento... el one... (as). —El día... riazas... ián e... las cl... Fuera... cicho... Est... com... las m... sible... los p... ciencia... —P... tam... y Ju... —E... Ayur... anol... franco... Ay... maes... una e... quede... tes. T... nas p... soster... La... del m... do á... ción... que e... que e... ant... tación...

Los novillos del señor Mirra

Los novillos del señor Mirra que han de lidiarse el segundo día de feria, y que también se encuentran en dicho corral, tienen las siguientes reses: Pajarito, núm. 25; Rojetero, núm. 60; Garagantillo, núm. 59; Serrano, núm. 88; y Resbaloso, núm. 87; negros; Pobrecito, núm. 56, colorado y ojo de perdiz; Madroñito, núm. 98, cárdeno; y Caramelo, núm. 118, chorreao en morcillo. El jueves por la tarde quedarán expuestas dichas corridas en Tablada para que los aficionados puedan verlas.

Toros en Logroño

En la segunda corrida de Logroño se han lidiado toros del Colmenar por las cuadrillas de Conejito y Algabeño. Conejito, de encarnado y oro, despachó a su primero, que estaba completamente huido, de media estocada, un pinchazo y una en su sitio, que hizo doblar al bicho. Oyó aplausos por su faena inteligente. El segundo toro fué retirado al corral después de una bronca mayúscula. Habíase anunciado que recibiría en los corrales una cornada en el vientre, pero que los veterinarios le declaraban útil para la lidia. Resultó precisamente lo contrario y de ahí el monumental escándalo que se promovió, llenándose el ruedo de sandías y piedras, una de las cuales alcanzó al Algabeño. Algabeño mató al colmenareño que sustituyó al anterior, de media estocada y un volante en el vientre. Antonio de Dios, remató al tercero de un pinchazo, media estocada y un intento de descabello. Al cuarto toro hubo que darle fuego, por ser un bueyanón digno de una carreta. El chico de la Algabeña le atizó un metazo, dos pinchazos y un estocada verdaderamente canchales. Conejito pasó con la derecha a su tercero, le propió una estocada a paso de banderillas y volviendo la cara, y terminó descolabando a la primera. Algabeño está, a petición del público, los trastos a Pataferrillo en el último toro. El muchacho hace una faena lucida con la muleta; pero se tira a matar desde lejos, teniendo la suerte de agarrar una estocada que da fin del bicho y de la corrida. Se le concede la oreja y se sacado de la plaza en hombros. Restimen: Todo malo, a excepción de los toros, que resultaron malísimos. Mataron 10 caballos.

Noticias regionales

Ha terminado la feria del Carpio (Córdoba) que ha estado muy animada y concurrida. Se han verificado muchas transacciones y se han presentado muy buenos ejemplares, especialmente en el ganado mular. Los precios de venta han fluctuado: Muletas lechares de 1 800 a 1 700 reales; muletas de 30 meses de 2 800 reales a 4 000; muletos lechares de 1 000 a 1 300 reales; muletos quinceños de 1 500 a 1 900 reales; buques de 1 800 a 1 500; vacas de 800 a 1 000; ganado de cerda pocas transacciones y estas a precios bajos; los más caros a 85 reales arroba, y anual muchas ventas y a buenos precios. La guardia civil de Chipiona ha logrado al fin descubrir y capturar a los duendes que traían en continua alarma a una pacífica familia de aquel vecindario, que todas las noches veía asaltada su casa por seres misteriosos é intangibles, y que han dado lugar a un regular escándalo, produciendo algunos accidentes, uno de verdadera gravedad, hechos de los que nos ocupamos oportunamente. Los detenidos son un empleado de consumo de aquella ciudad, su mujer y un hermano de ésta. Estos habitaban en una casa inmediata a la de aquéllos, por la que era fácil pasar a ella para asustarlos. Según han declarado, solo proponíanse hacerles abandonar la casa y que la vendieran a bajo precio, por suponerla embrujada, y que la adquiriera el padre de los detenidos. —Leemos en un periódico de Sanlúcar de Barrameda: —Se dice que el alcalde accidental de esta ciudad tiene pensamiento de quitar el pesante del ayuntamiento por donde pasa el teléfono de Palacio y retirar la guardia que está al servicio de S. A. E. por resentimientos muy nuevos. —Es esperado en Puerto Real el obispo de Cádiz, señor Rancés y Villanueva. —Mañana saldrá de Cádiz para Madrid don Rafael de la Viesoa, con objeto de hacerse cargo de la Dirección general de Agricultura.

Suceso desgraciado

Los detenidos son un empleado de consumo de aquella ciudad, su mujer y un hermano de ésta. Estos habitaban en una casa inmediata a la de aquéllos, por la que era fácil pasar a ella para asustarlos. Según han declarado, solo proponíanse hacerles abandonar la casa y que la vendieran a bajo precio, por suponerla embrujada, y que la adquiriera el padre de los detenidos. —Leemos en un periódico de Sanlúcar de Barrameda: —Se dice que el alcalde accidental de esta ciudad tiene pensamiento de quitar el pesante del ayuntamiento por donde pasa el teléfono de Palacio y retirar la guardia que está al servicio de S. A. E. por resentimientos muy nuevos. —Es esperado en Puerto Real el obispo de Cádiz, señor Rancés y Villanueva. —Mañana saldrá de Cádiz para Madrid don Rafael de la Viesoa, con objeto de hacerse cargo de la Dirección general de Agricultura.

Los novillos del señor Mirra

Los novillos del señor Mirra que han de lidiarse el segundo día de feria, y que también se encuentran en dicho corral, tienen las siguientes reses: Pajarito, núm. 25; Rojetero, núm. 60; Garagantillo, núm. 59; Serrano, núm. 88; y Resbaloso, núm. 87; negros; Pobrecito, núm. 56, colorado y ojo de perdiz; Madroñito, núm. 98, cárdeno; y Caramelo, núm. 118, chorreao en morcillo. El jueves por la tarde quedarán expuestas dichas corridas en Tablada para que los aficionados puedan verlas.

Toros en Logroño

En la segunda corrida de Logroño se han lidiado toros del Colmenar por las cuadrillas de Conejito y Algabeño. Conejito, de encarnado y oro, despachó a su primero, que estaba completamente huido, de media estocada, un pinchazo y una en su sitio, que hizo doblar al bicho. Oyó aplausos por su faena inteligente. El segundo toro fué retirado al corral después de una bronca mayúscula. Habíase anunciado que recibiría en los corrales una cornada en el vientre, pero que los veterinarios le declaraban útil para la lidia. Resultó precisamente lo contrario y de ahí el monumental escándalo que se promovió, llenándose el ruedo de sandías y piedras, una de las cuales alcanzó al Algabeño. Algabeño mató al colmenareño que sustituyó al anterior, de media estocada y un volante en el vientre. Antonio de Dios, remató al tercero de un pinchazo, media estocada y un intento de descabello. Al cuarto toro hubo que darle fuego, por ser un bueyanón digno de una carreta. El chico de la Algabeña le atizó un metazo, dos pinchazos y un estocada verdaderamente canchales. Conejito pasó con la derecha a su tercero, le propió una estocada a paso de banderillas y volviendo la cara, y terminó descolabando a la primera. Algabeño está, a petición del público, los trastos a Pataferrillo en el último toro. El muchacho hace una faena lucida con la muleta; pero se tira a matar desde lejos, teniendo la suerte de agarrar una estocada que da fin del bicho y de la corrida. Se le concede la oreja y se sacado de la plaza en hombros. Restimen: Todo malo, a excepción de los toros, que resultaron malísimos. Mataron 10 caballos.

El... Está... con e... mo h... p... Utr... Señ... A l... to de... adm... A alim... llama... logia... A l... de al... rator... A l... out... má... árabe... gund... A l... nos li... A l... de la... segun... A l... librer... gund... médic... médic... Ter... tigr... xima... xima... colun... altas... ment... nima... mo al... lo ha... geras... Cor... dré e... de M... Tam... do oc... decor... Cincos... para... cosio... rosa... tan á... zas li... de e... cuado... verd... dolo... Tam... tades... cías e... segun... flos... La... resli... 400 r... bono... 289; l... bonos... y con... divid... de tar... quez... Se... habie... bern... gund... respo... tabie... En... grial... result... cars, ... por l... correa... Pr... caros... Piere... (79). —Ant... choza... villa... rando... cendi... guard... M... mien... Lon... qre p... depre... vas p... que q... baja... Seg... la Ga... mento... el one... (as). —El día... riazas... ián e... las cl... Fuera... cicho... Est... com... las m... sible... los p... ciencia... —P... tam... y Ju... —E... Ayur... anol... franco... Ay... maes... una e... quede... tes. T... nas p... soster... La... del m... do á... ción... que e... que e... ant... tación...

El estado del herido no es desesperante. Está tranquilo y conversará un poco más tarde con el practicante y conmigo, dándome como he dicho, detalles del suceso.—El correspondiente. Utrera 24 Septiembre de 1900.

EXAMENES

Universidad
Señalamientos para mañana: A las nueve y media: Primer llamamiento de alumnos libres de Derecho político y administrativo (primer curso). A las once: Último llamamiento de alumnos libres de Derecho penal y primer llamamiento también de libros de Minerología, Botánica y Zoología. A las dos y media: Primer llamamiento de alumnos oficiales de Metafísica (preparatorio de Derecho) y Zoología. A las tres: Exámenes de ingreso en la facultad de Filosofía y Letras y último llamamiento de alumnos libres de Lengua árabe y oficiales de Historia universal (segundo curso). A las dos: Último llamamiento de alumnos libres de Historia crítica de España. **Escuela de Medicina**
A la una de la tarde: Los alumnos libres de la asignatura de Anatomía (primer y segundo curso) y Diseccción. A las tres: Primera lista de los alumnos libres de primero de Clínica médica y segunda lista de los de segundo de Clínica médica, Patología general y Patología médica.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media a la sombra, 27.9 centígrados; máxima, 34.4; mínima, 21.4; máxima al sol, 38.6. Presión barométrica: Máxima, 759.4 milímetros; mínima, 753.4. La columna barométrica continúa marcando altas presiones, y la temperatura va en aumento, particularmente en la media y mínima, aun cuando ha descendido la máxima al sol, con relación a la de ayer. El cielo ha estado cubierto durante el día con ligeras nebulosidad.

Como tenemos anunciado, mañana pondrá en escena la compañía Guerrero Díaz de Mendoza el hermoso drama histórico de Tamayo y Baus *Locura de amor*, presentado con un lujo y propiedad de detalles, en decorado y trajes, desusado en España. Cinco decoraciones pintadas expresamente para la obra, más de cien trajes de gran costo y rigurosa exactitud histórica, numerosa orquesta y acompañamiento, prestan a la obra, aparte de sus grandes bellezas literarias, inusitado interés, haciendo de cada uno de sus cuadros verdaderos cuadros de época en que revive con intensa verdad la corte de la hija de los Reyes Católicos, María Guerrero tiene en la obra de Tamayo papel muy apropiado a sus facultades, contribuyendo todas las circunstancias dichas a que la función de mañana tenga los honores de una solemnidad artística.

La Asociación Sevillana de Caridad ha realizado hoy las siguientes obras benéficas: Repartidos con metalico, 36; idem idem y con bonos para comer en las tiendas asilos, bonos para comer en las tiendas asilos, 269; idem bonos para comer en las tiendas asilos, bonos repartidos, 300; bonos de comestibles y combustibles repartidos, 300; total de individuos socorridos, 1.844. Durante el reparto de socorros estuvo presente el secretario de esta Asociación don Agustín Vázquez Armero.

Se encuentra ligeramente indispuerto, habiendo tenido que guardar cama, el gobernador civil de esta provincia don Segundo Ouesta y Haro. Disamozó a nuestro respetable amigo un pronto y completo restablecimiento.

En Paradas rifieron ayer Joaquín Carrasco Portillo y Antonio Lozano Jimenez, resultando el primero con una herida en la cara. Los contendientes fueron detenidos por la benemérita e ingresados en aquella cárcel a disposición del juzgado.

Presidente de Osona ha ingresado en la cárcel de esta capital el reanado Enrique Pírcos Gorráez, para asistir a un juicio civil.

Ayer se incendió un incendio en una choza situada en la calle del Hospital, de la villa de Pías y propiedad de C. tallina Hernandez Fernandez. Creese que dicho incendio ha sido intencional, deteniendo la guardia civil de aquel punto a Cristóbal M. avar y Lopez, como presunto autor del mismo.

Los asilados en el Hospital provincial que se encuentran distribuidos de licerola, deberán presentarse a ocupar sus respectivas plazas en el término de cinco días. Los que así no lo verificaren serán dados de baja.

Segun determina la real orden inserta en la Gaceta del 14 de Septiembre, habrá anualmente una convocatoria para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras públicas. La primera convocatoria se verificará el día 15 de Enero próximo, pidiéndose 60 plazas. Desde el día 1.º de Octubre empezará la Academia Politécnica Sevillana a inscribir a los alumnos para el ingreso en dicho cuerpo. Pueden pedirse detalles en la Secretaría de dicho Centro.—Cervantes, 15.

Esta tarde han visitado al alcalde una comisión de maestros y auxiliares de escuelas municipales para ir a dar un golpe, en lo posible, modificado el municipio la partida de los presupuestos que suplime las subvenciones al magisterio.

Para mañana están citadas en el Ayuntamiento las comisiones de Obras públicas y Junta municipal de asociados.

En el negociado de Quintas de este Ayuntamiento se ha recibido el pase y el genio del soldado de infantería de marina, francés Gallardo Vicente.

Ayer celebró sesión la Asociación de maestros de San Castiano, acordando crear una escuela de adultos. De su organización quedó encargado don Antonio Perez Cortes. También acordó dirigirse a las personas pudientes, para que éstas cooperen al sostenimiento de la escuela.

La Dirección general de Administración del ministerio de la Gobernación ha remitido a este Gobierno civil, para su devolución a los interesados, la documentación que acompañaron a sus instancias los aspirantes al cargo de secretario de esta Diputación provincial.

Ha sido convocada la Diputación provincial para celebrar asamblea el día 1.º del próximo mes de Octubre a las dos de su tarde.

Caida.—En la calle Alemanes tuvo la desgracia de dar una caída, causándose una herida en la frente Antonio Sánchez Acevedo, siendo curado en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Juegos peligrosos.—En la calle de Recoledo se hallaban varios niños jugando al toro, teniendo la desgracia de sufrir, el que hacía de res, una herida en la cabeza que uno de los peones le causó con una bandera. El herido fué curado en la casa de socorro de la calle Cardenal y el peón detenido en el arresto civil.

De Hacienda
El delegado de Hacienda ha conminado con la multa de 25 pesetas a los ayuntamientos que aun no han remitido a la administración los certificados por el concepto de 20 por 100 sobre la renta de propios y 10 por 100 sobre el de arbitrio de pesas y medidas, correspondientes al primero y segundo trimestre del corriente año, señalándose un plazo de cinco días para que cumplan con esta obligación.

La Dirección general de Clases pasivas ha remitido a esta delegación una orden de consignación, con el haber mensual de 100 pesetas, a favor de don Vicente Cadenas Gonzalez, sargento retirado de la guardia civil.

La misma Dirección ha acordado que el haber mensual de 750 pesetas que percibe por esta intervención don Antonio Benjumea Alvarez, deje de abonarse por la misma y se continúe por la de Córdoba.

Ha sido desestimada la instancia que presentó a la Dirección de Clases pasivas doña Rafaela Velazquez Gazteu y Ponce de León.

En la delegación se han recibido ocho libramientos del ministerio de Hacienda, consignados a favor de don José Segura, don Salvador Morzís, don Felipe Perez, don José Franco, don Antonio Raposo, don Manuel Fernandez, don Lorenzo Gallano y director de los ferrocarriles de Sevilla a Alcalá y Carmona; de Gobernación cuatro a nombre de don Joaquín Fajate, don José Posos y señores jefes de Correos y Telégrafos; de Instrucción pública y Agricultura tres a nombre de don Juan Lopez, don José Díaz y don Juan Vecino.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación se han satisfecho hoy 24.780'38 pesetas para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Para comprar relojes de buenas marcas, garantizados por un año, a precios realmente baratísimos, véanse el Bazar de la Campana, que tiene un gran surtido.

Reuma.—No hay uno que se resista a las fricciones del Balmam antirreumático de Orive. Es el mejor calmante que usan los médicos para curar a sus olientes del dolor reumático y neuralgico. Farmacias de crédito, Farmacia del Globo.

Nada acusa mejor las variaciones atmosféricas que los higrómetros frailes que venden M. Perez, Sierpes 23.

Paraguas sistema vitor (se cierra solo), vara de biastro, puño elegante, tela superior, siete pesetas. Bazar Lozano, Sierpes, 49.

Optica y ortopedia.—Nada de reclamos ni papeleos anunciados: los que así proceden, claramente justifican su predisposición al engaño. El Bazar Médico, situado en la calle Sierpes, número 92, se recomienda por sí solo, y por los precios asignados a toda clase de gafas, lentes, braguesos, fajas para señoras y demás artículos del ramo de optica y ortopedia, y compárenlos con los de los demás establecimientos; despues el público juzgará.

Profesora de francés e inglés

Lecciones a domicilio para señoritas. Clase a precios reducidos para estudiantes y dependientes de comercio. Se traducen toda clase de documentos. Dirigirse calle Martínez Montañés, 5, principal.

Colegio de San Pelagio

Los resultados obtenidos hasta ahora en los exámenes extraordinarios de Septiembre, han sido:

Universidad
Don Manuel Pozanco, Historia crítica, bueno. El mismo, Metafísica, notable. Don Francisco de la Cova, Ingreso en Ciencias, aprobado. Don José Cayuso García, idem, aprobado. Don N. N., idem, suspenso.

Escuela de Comercio
Don Pedro Martínez de Villa, primero de inglés, sobresaliente. Don Antonio Reta Gaterrez, segundo de idem, sobresaliente. Don Manuel Muñoz Uvago, primero de idem, notable.

Instituto
Don Alvaro García, Geografía, bueno. El mismo, Historia de España, aprobado. El mismo, Historia universal, aprobado. Don Luis Sanchez, Geometría, aprobado.

Antes de comprar muebles visita la casa
Manuel Ramirez
Alhóndiga, 1, 3 y 7.—SEVILLA

Guiso Chico
RESTAURANT Y PASTELERIA
Sierpes, 49 (esquina Sierpes y S. Juan)
SERVIDIO ESMERADO
PLATO DEL DIA PARA MAÑANA
Civet de liebre

Cubiertos en casa, desde 2 pesetas en adelante, para la calle 25.

Xerez-Quina de F. Ruiz y Ruiz
DE JEREZ DE LA FRONTERA
El mejor preparado hasta hoy como tónico aperitivo y digestivo, reconocido así por la ciencia y por los buenos resultados obtenidos por cuantas personas lo emplean como reparador de las fuerzas.
Jesús del Gran Poder, núm. 20

PETIT-FORNOS
RESTAURANT Y PASTELERIA
Sierpes, 78 y 80
Cubiertos en casa de almuerzo y comida, desde 2 pesetas
Cenas desde 1.50
Servicio especial a domicilio
Hechos todos los días (desde la una)

El Noticiero Sevillano

OFICINA TÉCNICA
Director: Ramón de Manjarrés, Ingeniero
LABORATORIO DE ANÁLISIS
Denuncias, reconocimientos de minas, informes Representación de compañías mineras, compra y venta de minas y minerales
Estudio de saltos de agua. Proyectos de abastecimiento.
Instalación de centrales de luz eléctrica. Material de las mejores casas constructoras
ACETILENO
Esta casa cuenta con personal faon tativo para sus diversas especialidades.
Plaza de Jáuregui 26.—Teléfono 219.—Sevilla

DINERO
se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagarés y papeletas del Monte de Piedad.
HERNANDO COLON, 21, DE UNA A CUATRO

LOS SALICILATOS

DE **VIVAS PÉREZ**

Aceptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y reconocidos por Academia de Medicinas nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS,

A LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se ve un remedio verdaderamente herico que curó en días mortal casi siempre;

A LAS EMBARAZADAS, cuyos vértigos, los hacen peligrar en vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desespantada;

A LOS NIROS en la dentición y dentición; a los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y a todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, TÍFUS Y AFECCIÓN COLERA, VES HÚMIDAS EN LA PIEL.

Véanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Señaladas todas las cajas que se llevan en el prospecto inscripción transparente con las señas del medicamento y del Autor.

PRIMER ANIVERSARIO
de la señora
D.ª Angeles Fernandez de Peñaranda
Y CONTRERAS
VIUDA DE CAMPUZANO

Todas las misas que se celebren el día 25 del corriente en la iglesia de San Andrés y el funeral a las nueve de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijas doña Elena, doña Josefa, hijos políticos don Diego L. de Morla, don Luis Boguerin y demás familia, ruegan a sus amigos y a las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

Martinez Campos

De la prensa de Madrid legada esta tarde a Sevilla entresacamos los siguientes datos:

Cuando el general Azórraga tuvo conocimiento de la triste nueva, visitó al jefe del gobierno manifestándole su deseo de salir por la noche para Zaráuz; pero el señor Silvela replicó al ministro de la Guerra, que habiendo muerto el general Martínez Campos siendo presidente del Senado y habiendo desempeñado un papel importante en la política nacional, creía procedente marchar él mismo con el fin de presidir el entierro, quedando el general Azórraga al frente del gobierno, durante su ausencia.

En dicha conferencia se acordaron los honores que, en su caso, se habían de tributar al finado.

Serían los de capitán general en plaza con mando en jefe.

El decreto concediendo los honores le llevó el señor Silvela, que marchó anoche en el sudexpreso, disponiéndose además en aquel, que el ejército visitó tres días de luto.

Para la redacción del decreto se han (aido de presentar los dictados con motivo de la muerte de los generales Narvaz y duque de Prim.

Además se habló de celebrar solemnes exequias fúnebres, sobre lo cual nada se acordó en definitiva.

La familia
De su matrimonio con doña Angeles Rivera, dama de S. M. la reina, deja el general Martínez Campos seis hijos; tres varones y tres hembras.

Los varones son don Ramón, duque de Seo de Urgel, capitán por el distrito, cuyo título lleva desde 1883, capitán de caballería casado con doña Clotilde de la Viesca y Roiz, hija del marqués de Viesca de la Sierra; don Miguel, marqués del Bazán, comandante de caballería, con destino en el regimiento de cazadores de Lusitania, casado con doña Martina San Miguel y de la Gándara, hija del marqués de Cayo del Rey, y don José, capitán de caballería, que permanece soltero.

La vacante
Como nos ha telegrafiado la Agencia Mencheta la vacante que produce la muerte del ilustre patriota, en el estado mayor del ejército, se amortiza.

Así lo ha manifestado el ministro de la Guerra, quien además añadió que, rigiendo un decreto por el cual se dispone se conceda a la amortización el 50 por 100 de todas las vacantes, designándose a este fin las primeras que ocurriesen, esta debe amortizarse por ser la primera que se ha registrado a partir de la publicación del referido decreto.

Con la muerte del general Martínez Campos, queda requiso a cuatro el número de capitanes generales de ejército que es la cifra mínima que ha tenido dicha clase en lo que va de siglo, y esta cifra solo en los años de 1872 y 73 y ahora. En los demás ha variado entre cinco y 11, alcanzando esta cifra en 1817, y la de diez en 1818, 1819, 1860 y 1861.

Los honores
Para en el caso de que se hubiera logrado vencer la resistencia de la familia a que se le tributasen al cadáver del general los honores correspondientes a su alta jerarquía, los señores Silvela y Azórraga decidieron ayer otorgarle los siguientes:
Anunciar en Zaráuz con tres cañonazos consecutivos la defunción, haciéndose despues un disparo cada media hora y de sol a sol hasta darle sepultura al cadáver.
Hacer tres disparos al sacarlo de la casa, otros tres al entrarlo en la iglesia y 15 en el momento del sepelio.
La guardia del cadáver tendrá las armas a la funeral y llevará la bandera arrollada y con orbesa negra.

Precederán al carro mortuorio cuatro piezas de artillería de campaña y los caballos del difunto con caparazón negro.

La columna se compondrá de un piquete a las órdenes del sargento mayor de la plaza y un regimiento de caballería.

Todas las fuerzas, despues de hacer las descargas de ordenanza, desfilarán ante el cadáver.

Aunque se creía por algunas personas que no era preciso dictar decreto para los honores, se hacía necesario, pues de lo contrario, solo podrían hacerse los honores correspondientes a su jerarquía militar, que serían los de capitán general sin mando.

Por telégrafo
Opinión de Dato
Madrid 24, 9-30 m.—De San Sebastian comunican ha dicho el ministro de la Gobernación, que la reina ha perdido el mejor y el más leal y sincero amigo; España un patriota y el ejército un ilustre caudillo.

El señor Silvela tiene que agradecerle—ha dicho—su actual posición política.

La muerte del general Martínez Campos es, pues, causa de grandísimo duelo para España, la monarquía y los conservadores.

En la capilla
De Zaráuz nos dan las siguientes noticias:
Desde las seis de la mañana se dicen misas cada media hora en la capilla ardiente. Esta es modestísima, estando el cadáver en el suelo.

Escena conmovedora
La hija del general, Angeles, que se encuentra en Zaráuz, se enteró de la desgracia al anochecer, desarrollándose en ese momento una conmovedora. La hija se muestra incoconsoable.

Tributos
Han enviado coronas S. M. la reina y el archiduque Eugenio.

Además, de todas partes se reciben los telegramas por centenares.

En la Granja
En el real sitio de San Ildefonso ha causado la noticia del fallecimiento del ilustre caudillo honda sensación.

La infanta Isabel se afectó mucho al saber la noticia en el tiro de pichón, donde se encontraba.

Las fiestas que se proyectaban se han suspendido.

Los periódicos
El Imparcial dice que producirá en España un duelo verdadero y profundo el fallecimiento del general Martínez Campos.

Esto empezó por ser un militar bravísimo, inteligente e infatigable con carácter de hombre de partido.

Fue una gran figura nacional y tenía mucho más talento que el que se le suponía y un corajón que no le cabía en el pecho.

Era ingenioso en sus relaciones particulares y astuto cuando se trataba de servir el interés público.

La figura del general Martínez es casi legendaria y lo será más cada día. No veía el peligro, ni lo tenía.

El león español parecía vivir en el general. Tenía gran sentido político, aunque perturbado a veces por las sugerencias de la amistad.

Cogía bien los gruesos cables de la política, pero se le entredaban fácilmente los hilos delgados.

En medio del oleaje de las pasiones e intereses se alzaba su leal adhesión a la dinastía y su amor a la patria. Esto solo basta para su gloria.

El Liberal dedica un artículo respetuoso a la memoria del general y dice que a ningún hombre público como el que a con tanta frecuencia se le fallaron las buenas intenciones.

Recuerda la injusta campaña que se le hizo cuando la guerra de Cuba, a pesar de su probidad y pundonor; pues amargamente reconoció lo que los propios, no los agenos, le echaban.

Aunque los vivos dicen nada pierde el régimen con la muerte de Cánovas y la del general Martínez Campos, se sabe que significa la falta de sus fundadores.

Siempre que no desentemos nosotros al borde responsable de la sepultura; hacednos quienes calculan si se debe ó no recibir la herencia a beneficio de inventario.

El Globo afirma que la muerte de Martínez Campos es nada quebranta la monarquía pues ésta se halla firmemente arraigada en el pueblo. En cambio, la unión conservadora se parece a la casa donde se vive del crédito del jefe de la familia, y dióba muerte le sume en la esterminación, llenándola de sobresaltos.

El País dice que ante el cadáver del general Martínez Campos enmudece la crítica periodística. Esta sola pertenece a la historia. Sostiene la campaña que hizo contra el general; pero sin añadir hoy nada.

No obstante, es imposible dejar de reconocer que fué un hombre honrado, un militar valiente y un político sincero.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Opesición gubernativa.— En una taberna

Madrid 24, 10 m.—El gobernador se opuso a que se trasladara anoche al celebrárrimo ayunador Pappus dentro de la urna en que se exhibe, desde el Circo Colón al salón Actualidades.

—Esta mañana se promovió en una taberna de la calle del Molino de Vito, un escandalazo, resultando varios heridos y detenciones.

La "Gaceta"

La Gaceta publica el decreto anunciando a oposición entre auxiliares y catedráticos numerarios, la cátedra que desempeñaba en la Universidad central don Augusto Comas; otro nombrando a don Matías Barrio y Mier, catedrático de la asignatura de Derecho común de España, comparado con el foral; a don Manuel Piernas y Hurtado, de Historia de las doctrinas económicas, y a don Faustino Alvarez Manzano de las Asociaciones mercantiles e industriales.

En Oviedo.—Un conflicto contra los toros

Madrid 24, 10 45 m.—Dicen de Oviedo, como incidente notable de la corrida celebrada ayer, que el empresario, don José Fernandez que tenía intervenida la taquilla por varios acreedores, puso fin a sus días, disparándose tres tiros de revólver.

Supóngese que por esta circunstancia no cobrarán las cuadrillas ni los contratistas, ni Mil personas, incluyendo las mujeres y los hijos de los obreros, celebraron una manifestación contra los toros, concurriendo el orfeón socialista y la orquesta de guitarras. Asistieron los obreros de Sama, Trubia, Avilés y Gijón.

Leyendo la prensa

El País insiste en que la República sucederá al señor Silvela y en que la Unión Nacional, organizada con la huerte de republicanos, ha realizado un importante acto. Adhiriéndose el señor Romero Robledo se atreverá éste a imponer la cifra de cien millones de economía, fijada en el programa de aquélla.

Es necesario—añade—que se revuelva la nación contra el Estado, el arado contra el fusil y la blusa y la levita contra el uniforme.

Telegramas de provincias

Toros en Zalamea.—La corrida de ayer
Huelva 24, 2.—La corrida jugada ayer en Zalamea satisfizo a los aficionados, aunque el ganado de Peñalver dió medianos resultados.

Muriéron siete caballos. El líbrri cumplió superior y el Jerezano bien.—Lopez.

En Fregenal

Fregenal 24, 10 m.—Por ser limitada esta estación no pude telegrafiar ayer tarde y lo hago hoy.

Para la corrida hubo grande animación. Del ganado de Conradi se lidió, el primero fué bueno; manso el segundo, y lo mismo el tercero. El cuarto volvió por la honra de la ganadería, haciendo buena pelen.

Antonio Montes logró lucir en la muerte del primero, segundo y tercero, ejecutando aceptables fuenas y estando cetero a la hora de matar.

Jarana mató el cuarto, ayudado de Montes, de dos pinchazos y una buena astocada, entrando bien.

La afición quedó satisfecha. En pivas sobresalieron Salsos y ex banderillas el Sordo, Americano y Calderón.—C.

En Tarragona

Tarragona 24, 10 30 m.—Los toros de Celestino Mignel lidiados ayer, fueron buenos, matando nueva caballo.

Pulguita y Chicuelo, escucharon grandes ovaciones en todas las suertes.

Han sido ajustados por la empresa de Barceña para el 23 de Octubre y el 4 de Noviembre próximos.—C.

El telégrafo

¿Será preciso que consignemos la casa diaria advertencia?

Por sí acaso, y como justificación de la escasez de telegramas—no obstante los muchos que seguramente, nos habrán remitido la Agencia Mencheta—dijimos que por causa del temporal, se ha interrumpido, por ta tarde, por completo la comunicación telegráfica.

Sección amena

Charada
Adverbio primera dos, y tambien es voz de un verbo; tres es letra consonante; el uno cuarta es un juego a que se entregan los niños en verano y en invierno. Un total a que ogerse busca el que pasa el aprieto de perder fondo en el río donde entró para recreo.

Jeroglífico
El Globo afirma que la muerte de Martínez Campos es nada quebranta la monarquía pues ésta se halla firmemente arraigada en el pueblo. En cambio, la unión conservadora se parece a la casa donde se vive del crédito del jefe de la familia, y dióba muerte le sume en la esterminación, llenándola de sobresaltos.

Señalón a la charada en acción anterior: Calabozo.



Puerto de Sevilla

Movimiento de buques en el día de hoy: Entrados: Ninguno. Salidos: Vapor Santúcar, con viajeros, y el Carlos, para conducir a remolque un barco.

Boletín comercial

Mercedes de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, medidas ó peses. Lists various grain types like trigo, cebada, and their prices.

Table with columns: Id. tercera, Id. Main, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. Blanquillo, Id. cerrados, Id. mosollita, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zains.

Existencia anterior: 200. Entradas hoy: 1400 arrobas nuevo. Precio Nuevo, de 49 5/8 a 49 3/4.

Matadero Reses cortadas en el día de hoy: 1 toros, 7 bueyas, 14 vacas, 1 novillo, 3 astros, 10 corderos, 25 chivos, 4 cerdos, 0 carneros, 0 machos, 172 ovejas, 0 cabras.

Precios al público: Reses mayores de 1'20 a 1'00; ternera de 1'00 a 1'00; carnero, macho; oveja y cabra de 1'15 a 1'60.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del día 24 de Setiembre de 1900. Servicio para el 25. Jefe de día, el comandante de Alfonso XII, don Manuel de la Prada.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía dramática española.—Casa con dos puertas mala es de guardar.—Basta de suegros.—A las ocho y tres cuartos.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY. Nuestra Señora de las Mercedes y San Dalmacio, confesor. SANTOS DE MAÑANA. San Lope, obispo y confesor.

BACCARAT Y SOR LUISA. Tomo segundo de Los dramas de Paris

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Imp. de EL NOTICIERO SEVILLANO

FABRICA DE MOSAICOS HIDRÁULICOS Y MARMOL ARTIFICIAL de Julio Barrau.—Calle Sierpos, núm. 11.—SEVILLA

DEPÓSITO DE CEMENTOS DE TODAS CLASES

AZULEJOS VALENCIANOS

Grandes almacenes de EL SIGLO BARCELONA

Catálogo general de invierno con profusión de grabados y fotografías de las últimas novedades para dicha estación.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

NO MAS VELLO

Advertisement for hair removal product with illustrations of a woman's face and text: POLVOS COSMÉTICOS de FRANCH.

Advertisement for chocolates and coffee: CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL TAPIOCA, TES.

Los Labradores! PREPOST JOYERO FABRICANTE Representante: D. M. Fernandez Sierpos, 98, Sevilla.

PILDORAS MOUSSETTE Neuralgias Jaqueca Ciática. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS.

A los fondistas y dueños de establecimientos, restaurants ó cafés. En la bonita ciudad de Antequera y en el punto más céntrico y concurrido, se arrienda un magnífico edificio recién concluido.

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con CREOSOTOL. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, insipiente, etc.

Se arrienda la casa calle García Vinuesa, n.º 14, propia para establecer un local de comercio y agua de la empresa. Darán razón en la calle de Ximenes de Enciso, núm. 17.

Form for requesting a catalog: Sr. D. Calle núm. piso. Pueblo. Provincia de.

Form for requesting a catalog: Sr. D. Calle núm. piso. Pueblo. Provincia de.

MILAGRO Ó MARAVILLA LA TERMO-SABINA-CAMACHO. DICE LOS DOCTORES ES. ¿Qué todo dolor sea cualquiera su origen é intensidad, el reumático, articular, muscular, etc.

FORSON DU TERRAIL Los dramas de Paris. ¿Te maridó?... ¿Ese que es quien me da pena...? ¿Qué me debes hacer...?

verdad lo que ocurrís, lo que me habías pasado según podías presumir entre tu esposa y su marido. Explicó las ausencias de éste, su malhumor y la pasión que indudablemente sentía y que le alejaba de su hogar.

—Bien. —¿Ma sobre todo, hija mía. —La tendré. —La necesitas. —¡Oh! sí. —Pero yo te juro que, dentro de breves días, te volveré a tu marido más sumiso que nunca.

partida la luz en aquella estancia, Andrea recibió de lleno la que se escapaba fulgurante y a chorros de una lámpara, en tanto que Baccarat quedaba en la penumbra. Podía, pues, colocada de aquel modo, observar las más pequeñas alteraciones que pudieran reflejarse en el rostro del vizconde, y en cambio éste no podía apreciar ninguno de los cambios de fisonomía que pudiera experimentar la cara de su interlocutora.

merco que es tan viejo como el mundo y que prueba que las mujeres tienen verdadero afán por escribir y que los hombres cometen la temeridad de contestarles. —Es verdad—murmuró Baccarat, que sin quererlo siquiera recordó la carta que en otro tiempo escribiera bajo el dictado de Andrea y que, abandonada por Beauprean, tantos desastres acarreado á Fernando.

Vertical text on the right edge of the page, including 'Sevilla', 'Fuera', 'Extra', 'EL PA', 'Ofic', 'EL PA', 'es el', 'GRA', 'PI', 'M', 'Ed', 'To', 'An', 'calle', 'deró', 'la es', 'y mo', 'brato', 'Ha', 'dono', 'de de', 'ble', 'natur', 'Guerr', 'De', 'lla, p', 'ido o', 'La', 'lo qu', 'pero', 'desde', 'con f', 'tante', 'ovay', 'a imi', 'la re', 'Menó', 'De', 'donju', 'pzaal', 'La', 'el pa', 'haba', 'cama', 'La', 'de, o', 'comp', 'El', 'su oc', 'sulta', 'ningu', 'Carri', 'Int', 'solita', 'zón d', 'Pa', 'y oal', 'talle', 'Cua', 'ascen', 'cleno', 'anoel', 'darse', 'ment', 'excoe', 'Re', 'preta', 'estím', 'quer', 'á que', 'Pro', 'estre', 'tand', 'Bar', 'para', 'con', 'do al', 'Ad', 'fregó', 'cont', 'sentí', 'cía n', 'respe', 'giosa', 'nuest', 'go, á', 'quie', 'de lo', 'Otr', 'neral', 'ple r', 'se re', 'y pri', 'rial p', 'no ob', 'á los', 'Ultra', 'lo sol', 'dipha', 'Otr', 'neral', 'obra', 'alber', 'os á', 'neces'